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Hint: The said “monster” is the word between the verb and the object.  
-- Only he can tell you what kind of pronoun you will need to replace the OBJECT :  ) 
		-- The object pronoun will go before the verb.  

	
Monster # 
	 
Monster Words
	
Kind of Pronoun 
	
Pronoun Words
	
example
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*  Any adjective that comes before the noun 
*   definite article (le, la, les) 

 
	
Direct Object 

(COD)
	
Most common: 
Le, la, les

Or: 
Me, te, nous, vous
	
J’aime les fleurs = 

Je les aime. 
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* à  + a person

	
Indirect Object 

(COI) 
	
Most common: 

Lui, leur

Or: 
Me, te, nous, vous
	
Je parle à ma mère.

Je lui parle. 
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à + anything else

preposition: 
· sur, chez,   
·  sous, etc
	
    COI
	
     Y
	
Je vais à Paris.

J’y vais.
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 de 
 de la, des, du 
      OR
 A counting number: un, deux, trois, etc. 
	
COI
	
    EN
	
J’ai beaucoup de fleurs. 
J’en ai beacoup. 
Je veux trois fleurs.
**J’en veux trois. 


										** the number stays at the end. 



PRONOMS           

I. A.  OBJETS  DIRECTS: le, la, l’, les

Direct object pronouns replace PEOPLE or THINGS that are the direct objects of the action of the verb. (meanings= it or he, she, them)

Direct refers to the action of the verb which acts directly on the person or thing without a preposition.

To help determine if the action of the verb takes a direct object, ask what or who(m). If the verb does not use a preposition, than the person or thing is almost always a direct object.   EX: Je vois Marie. Je la vois. [I see Marie. I see her.]
  [I see what/ whom? I see Marie. Marie = direct object, Marie= fem. sing. - la.]

EX: Elle étudie la leçon. Elle l’étudie. [She’s studying the lesson. She’s studying it.]
[She’s studying what/ who? She’s studying the lesson. lesson= direct object, fem. sing. But when la or le preceed a vowel = l’]        

EX: Elle connaît Paul et Jean. Elle les connaît. [She knows Paul and Jean. She knows them.]
[She knows what/ who? She knows Paul and Jean. Paul and Jean = direct object, plural = les] 

PLACEMENT: a. Before the verb in present tense or in Imparfait
                          b.  Before the auxiliary verb in the passé composé
                          c. before the infinitive when there are 2 verbs

I. A. Récrivez les phrases en remplaçant les mots soulignés par le pronom le, la, l’, ou les.  modèle:  Paul aime le chocolat.   Paul l’aime.

1.  Mireille étudie l’histoire de l’art. Robert étudie les langues.

2.  J’aime beaucoup les films français. Jacques préfère les comédies.

3.  Louis va regarder cette vidéo ce soir . Je vais étudier la leçon.

4.  Je promène mon chien dans le parc. Marie promène ses enfants.

5.  Les étudiants ont vu le film français. Ils ont aimé le film.

6.  Vous aimez les romans historiques. Elle préfère les romans policiers.

7.  Marie va inviter ses amis chez elle. Tu as invité ton ami Paul.

8.  Mon frère déteste les escargots. Marie déteste le fromage bleu.






II.  PRONOMS - OBJETS INDIRECTS: for people only: me te lui  nous vous leur 
                (À + PEOPLE ONLY)

	Mon père écrit (to me). Il m’écrit.  Je parle à mes amis. Je leur parle.

A. Pratiquons: Remplacez les mots soulignés par le pronom LUI ou LEUR. 

1.  J’écris souvent à mes amis en France.


2.  Il ne téléphone pas à ses parents. Ça coûte trop cher.


3.  Les parents vont expliquer aux enfants pourquoi le ciel est bleu.


4.  J’ai donné un beau cadeau  à mon frère. 


5.  Les étudiants ont posé des questions intéressantes à Florence.  


B. Répondez aux questions avec un pronom d’objet indirect.

1.  Est-ce que tu téléphones à tes parents?


2. Quand tu étais enfant, est-ce que tu posais beaucoup de questions à ton institutrice? 


3.  Est-ce que tu parles souvent à tes amis du lycée?


4. Est-ce que tu réponds au professeur en français?


5.  Est-ce que tu textes à tes amis? 


6. Est-ce que tu envoies des méls à tes parents?


7.  Est-ce que tu écris à tes parents ou à des amis? 


8. Est-ce que tu dis toujours la vérité à tes parents?




Le PRONOM EN    

I. EN:  (some, __of them)

--replaces people or things introduced by DE, DU, DE L’, DES
-- replaces person or thing introduced by UN, UNE, or any other NUMBER or expression of QUANTITY. (In these cases, replace the person or thing but keep the number.)

Observez:  Fais-tu du karaté?
                   Oui, j’en fais le samedi matin.  Non, je n’en fais pas.

                    Avez-vous des soeurs?
                   Oui, j’en ai 2. Non, je n’en ai pas.

                    Est-ce que tu vas acheter des CDs pendant les vacances?
	        Oui, je vais en acheter. Non, je ne vais pas en acheter.

A.  Pratiquons.

1.  Il a 2 soeurs? (Non, 4)


2.  Tu as des problèmes? (oui, beaucoup)


3.  Ils prennent du café le matin? (oui)


4.  Vous avez beaucoup d’amis? (oui)


5. Il a beaucoup d’argent?) (non)


6.  Tu suis deux cours ce trimestre? (non, 3)


7.  Ils achètent des vêtements? (oui)


8.  Bobby fait du théâtre? (oui)


9.  Vous allez faire du ski? (oui)

10.  Tu manges de la viande? (non)


11.  Nous allons manger du poisson ce soir? (oui)


12.  Les étudiants parlent de la situation politique? (oui)


B. Répondez aux question. Utilisez le pronom EN.

1.  Avez-vous une guitare?


2.  Avez-vous un frère? Avez-vous des soeurs?


3.  Avez-vous de la patience?


4.  Avez-vous trop de devoirs?


5.  Est-ce que vous faites du sport? 


6. Est-ce que vous faites du tennis? 


7.  Est-ce que vous faites de la danse moderne?


8.  Est-ce que vous parlez de vos probèmes à vos amis?


9.  Est-ce que vous mangez de la viande?


10.  Est-ce que vous aller faire du shopping pendant les vacances?

    
  LE PRONOM Y           

1.  The pronoun y (there) is generally used to refer to PLACES that are preceded by 
      a PREPOSITION  indicationg a place or location.
Ex: – À + a PLACE / DEVANT, DERRIERE / EN / DANS … etc.
                               Elle vit à Paris? Oui, elle y vit.    
                               Tu vas voyager en France? Oui, je vais y voyager.
  Est-ce que vous étudiez dans votre chambre? Non, nous n’y étudions pas.

2.  The y pronoun can also replace the preposition À + an IDEA or THING 
     (it,them)-ie:   Est-ce que Laure pense souvent à ses problèmes? 
                             Non, elle n’y pense pas souvent. 
               Est-ce que Paul réussit à ses examens? Oui, il y réussit toujours!

3.  Placement of the y pronoun -  BEFORE the verb 
                                                     -  BEFORE INFINITIVE if there are 2 verbs. 
                                                -  BEFORE the AUXILIARY verb in the passé composé
______________________________________________________________________
Pratiquez:  Rewrite the sentences using the pronoun Y.

1.  Marie habite à Seattle. 

2. Henri a travaillé au Microsoft.

3. Nous sommes étudiants à l’université de Seattle.  

4.  Nous pensons à nos examens.

5.  Elle a répondu à sa lettre.    Les stylos sont  dans mon sac.

6.  Je vais voyager en Floride. Paul va rester à Campion.


B.  Répondez aux questions en utilsant le pronom Y.

1. Est-ce que tu habites à Seattle?  Est-ce que tes parents habitent dans le Washington?


2.  Est-ce que tu as envie de voyager en France? (le pronom se place devant l’infinitif)


3.  Est-ce que tu manges parfois au Café Presse?


4.  Est-ce qu tu vas aller au cinéma pendant les vacances?
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